

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.782

Cierre.—La de los correos, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Jueves 25 de Mayo de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

## Los viajes del Rey

A París

### Una ceremonia curiosa

Una de las ceremonias más curiosas motivadas por el viaje de D. Alfonso, ha sido la proclamación de la musa de los mercados parisienses. Yo acabo de verla, y por mí fe que bien merece su título. Fresca, rosada, redonda, parece un delicioso melocotón, y es capaz de inspirar al más ascético poeta ideas de sana glotonería. La suerte que presidió á su elección no ha sido ciega.

Esta musa recibirá á D. Alfonso en su paseo por los mercados y le ofrecerá un ramo de flores.

Pero permitidme que os refiera la ceremonia de la elección, á la cual asistí ayer.

Cada uno de los sindicatos de las damas vendueuses, como aquí noblemente se llaman, fué invitado á designar algunas candidaturas, entre las que debía ser elegida la musa. Nada de votaciones laboriosas é intrigantes.

La suerte sólo designaría á la agraciada. Las condiciones que ésta debería reunir no eran terribles: tener dieciocho años y ser empleada de uno de los pabellones del mercado; ¡ah!, y además ser bonita.

Las presidentas de cada uno de los sindicatos enviaron, en efecto, una lista con doce nombres al organizador de los festejos.

A las cuatro, M. Marguerit, hombre importante en Francia, no sólo por los filetes de sole de su restaurant, sino por ser presidente obligado del Comité de la Alimentación parisiense, y los señores Doudé, presidente del sindicato de los placeros; Lemoine, de la carnicería; Hammethienne, de la charcutería; Hutin, de los tripliceros, y madame Rodiere, del comercio de legumbres; Mezières y Arbeze, del de pescados, etc., etc., tomaban posesión del bureau de M. Breillon, presidente del Comité de fiestas de París, el que, con sonora y fácil palabra nos dió un curso histórico de los preparativos de la recepción y determinó las condiciones para el nombramiento de la musa.

Según éstas, cada candidata debía redactar y firmar un boletín que, colocado en un tubo de madera, iría á depositar en las profundidades de un sombrero de copa, que sustituía á la urna.

Terminada esta preliminar operación una preciosa rubia procedió á sacar cinco boletines. El primero designó la musa de la alimentación á la señorita Jans Bouchez, una morena rosada de 20 años, elegante y esbelta, capaz de revolucionar todo el Parnaso.

M. Bresillon, emocionado, felicitó á la agraciada por la suerte y le entregó un magnífico ramo de flores. Abrazo general y... contada la ceremonia.

Los nombres de las señoritas Amalia Humbert, Elisa Glangetase, Henriette Patinet y Berta Grosset, salen sucesivamente de la urna. Son las *demoselles* de honor de la musa, las que formarán su gracioso cortejo. Todas son bellas y rubias, excepto la señorita Grosset, que es una morena *épilante*, según opina mi vecino, un señor gordo que vende los más sabrosos jamones de la cristiandad.

El día de la regia recepción todas ellas lucirán magníficas *toilettes* blancas y aquellas á quienes no favoreció la suerte serán invitadas á formar en el cortejo.

Después de la obligada *pose* ante el objetivo y unas copas del espumoso Champaña, se disuelve la reunión hasta el 28 de Mayo en que será entregado solemnemente á la musa un velo simbólico.

WHISKI.

COLABORACIÓN

## CRÓNICA DE MODAS

SUMARIO: El arte de la composición.—Cuidado del cabello y de las manos.—Alfileres para flores.—Adornos de trajes.—Las blusas.

El arreglo del cabello, el cuidado de las manos, el adorno de los vestidos y en general los detalles de una minuciosa compostura, no requieren precisamente los auxilios del peluquero ó de la peinadora, de la manicera, de la modista y de la doncella.

Uno de los elementos más importantes de la refinada cultura femenina, consiste en el arte de agarrar; arte que tanto enaltece las cualidades personales de jóvenes discretas, ofreciéndoles el más copioso arsenal de útiles recursos, capaces de sobrepasar á las sugestiones del lujo con todos sus tentadores atractivos.

Pronto pueden adquirir las jóvenes señoritas esa necesaria habilidad. Es cuestión de costumbre. Luego que consiguen adquirir la conveniente destreza, nadie como ellas mismas sabe componerlas y arreglarlas en la forma que más les favorece. El cepillo ocupa lugar preferente en el conjunto de utensilios indispensables para el peinado. Cepillar bien el pelo es una medida de aseo muy recomendable, que presta suavidad, sol-

tura, lustre y color á la cabellera. Con frecuencia debe efectuarse el lavado, como requisito esencial.

Puede legarse á poseer mucha destreza en el arreglo del pelo, excusando el tributo á las peinadoras ó preparándose para sustituirlas en los casos de necesidad ó en los accidentes de un viaje.

El cuidado de las manos es un precepto elemental de educación femenina. Las uñas rosas y bien cortadas de nuestras contemporáneas, son un detalle de distinción que apenas conocieron las



mujeres de la época de Luis XIV, cuyas manos eran demasiado grasiantes, aun pareciendo bonitas, como dijo Mme. de Mottille, con referencia á la reina Cristina de Suecia.

Muchas jóvenes elegantes suelen presentarse adornadas con flores á todas horas. Para atender á estas exigencias de ornamentación, se han puesto á la venta en los grandes almacenes de París alfileres especiales de forma apropiada que sostienen bien los tallos y no estropean los vestidos.

La elección de los colores que más favorecen á cada persona en particular, es otra de las especialidades que deben poseer las damas, mediante el desarrollo de un gusto delicado. El espejo y la discreción individual alcanzan mayores aciertos que el consejo de las modistas y de los comerciantes.

Por todas partes se ve una gran va-



riedad de adornos: galones bordados de todos los colores y dimensiones; guarniciones de paños; motivos de encajes que se cortan para colocar sobre las *toilettes*, etc. Los forros también se cubren con diversos adornos. El arte de escogerlos y de colocarlos brinda á las señoras muchas ocasiones para lucir sus fecundas iniciativas.

En lo que más facilidad y mejor puede lucir ese difícil arte es en las blusas, prendas que pueden ser confeccionadas con bastante perfección por nuestras lectoras, sin que tengan que recurrir á la modista en demanda de indicaciones ó consejos.

He aquí un modelo de blusa elegantísima. Sobre un abullonado de muselina de seda, que en el centro del pecho forma una onda muy pronunciada, se monta una pieza de encaje desotada en redondo y bordada por un rus de muselina que imprime cierta gracia. Las



mangas son cortas, hasta el codo, y ahuecadas.

Esta otra blusa es de tafetán y propia para casa. Está hecha á pliegues picados, y como guarnición lleva unos rombos de guipuré. Cuello y corbata de en-

caje, mangas rectas y rematadas en la muñeca por un volantito de encaje.

Y cerramos por hoy nuestra tarea describiendo una tercera blusa, para salidas de mañana. Es de velo claro y se monta sobre un fondo de guipuré, estando bordada por bieses de tafetán con agramanes y botoncitos. Mangas amplias hasta el codo y ajustadas en el resto, donde se repiten los bieses.

MME. ROBERT.

París, Mayo de 1905.

## Lo del "Maine"

Dice el *Heraldo* de Puerto Rico: «Pocos días ha, manifesté al *Heraldo* que Gesler Rousseau se declaró convicto y confeso de la destrucción del crucero *Maine*, en la bahía de la Habana. También está convicto de haber mandado una máquina infernal, cargada con dinamita, al vapor *Umbria*, de la línea *Cunard*, para destruirle en Mayo de 1903.

El magistrado Mr. Goff, que sigue con mucho interés el esclarecimiento de este asunto, ha nombrado una comisión técnica para que examine las facultades mentales del prisionero, cuyas declaraciones han impresionado mucho á la opinión pública. Dicha comisión está formada por los señores siguientes: el doctor Carlos F. Mac-Donald, el Dr. Alexander M. Hadden y el magistrado Cady Harrick.

El nombramiento de esta comisión deberá á declaraciones hechas por el magistrado Dr. James D. Kelly, el doctor Eduard D. Fisher, famoso criminalista, y el Dr. Me Guire, médico de las prisiones «The Tombs», donde está recluido el presunto destructor del *Maine*, los cuales han tenido en observación á Rousseau desde que fué convicto.

Los mencionados señores declaran que Rousseau tiene la manía de la dinamita y de los más poderosos explosivos. Si Rousseau resulta loco, se le enviará inmediatamente al asilo de «Matteawan».

A fin de tener al corriente de este asunto, que produce sensación grande en todos los círculos, celebrará entrevistas con la comisión nombrada, y hará uso del cable en caso necesario.

ALONSO AGUILAR.

Nueva York 21 Abril.

## En el Ayuntamiento

SESION DE ANOCHE

Anoche, el Ayuntamiento celebró sesión. Estuvo presidida por el Alcalde Sr. Planas y asistieron los concejales Sres. Bauzá, Calafel, Rosselló y Gómez, Villalonga (D. A. y D. F.), Rosselló (don Jaime), Ramis (D. A.), Serra, Castañer, Alemany, Juan, Obrador, Castaño, Quijada, Martí, Martorell, Canet, Fuset, Perera, Pou (D. F.), Mas, Bonnin y Mateu.

Acta y cuentas

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Asuntos varios

Se reprodujo un dictamen de la Comisión de Ensenche, la cual entiende que procede el nombramiento de un escribiente para llevar á cabo los trabajos de avalúo de aquella Comisión.

El Sr. Martorell se muestra conforme en que se haga este nombramiento; pero ya que el empleado que se nombre ha de trabajar exclusivamente los trabajos de avalúo, se comunicó al Sr. Delegado de Hacienda para que indique....

El Sr. Martí interrumpe al Sr. Martorell para pedir que este asunto se aplaque ocho días más para tratarlo en la próxima sesión.

Después de un breve incidente ocurrido entre ambos señores con motivo de dicha interrupción, se acordó que el dictamen quede sobre la mesa.

Se entra la Corporación de una comunicación del presidente de la sociedad Protectora de la Infancia, remitiendo el detalle de los ingresos y gastos ocasionados durante el año 1904.

Se dió cuenta de un oficio del Gobernador por el que se revoca un acuerdo del Ayuntamiento, de hace algunos años, denegando al cabildo Eclesiástico licencia para reparar un almacén y una casa sita en el Mirador.

A propuesta del Sr. Ramis, se acuerda que el fallo del Gobernador, pase á informe de los sñdicos, para que digan si el Ayuntamiento debe conformarse con aquél ó recurrir en contra.

De conformidad con la Comisión de Gobierno y Policía se acordó que se paguen del capítulo de imprevistos varios gastos ocasionados en la rectificación del Censo electoral.

También se acordó ampliar el crédito para el Laboratorio municipal, con el objeto de comprar ciertos aparatos que en el mismo hacen falta.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Alumbrado, proponiendo la modificación del alumbrado del paseo del Borne, cuyo proyecto ya conocen nuestros lectores. Con el nuevo proyecto

resulta que en el Borne habrá siete focos eléctricos y los lados estarán alumbrados por faroles de gas, de un solo mechero. También se colocará un foco eléctrico entre la fuente de las Tortugas y el Borne.

A propuesta del Sr. Serra este dictamen queda ocho días sobre la mesa.

De conformidad con la Comisión de Hacienda se acuerda que se paguen del capítulo de imprevistos los gastos que ocasionen el traslado y embalaje de objetos que desde Palma se remitan á la Exposición Pedagógica de Bilbao.

Se acuerda, á propuesta del Sr. Castañer, que sea nombrado el concejal señor Alemany para intervenir en la remisión á Bilbao de dichos objetos.

Igualmente se acuerda que se pueden pagar, pero con cargo al capítulo de fuentes y cañerías, los gastos que ocasionen las obras de mejora del manantial de la Fuente de la Villa, que se calcula ascenderán á unos 10.000 pesetas.

Se concedió permiso á D. Antonio Frau para elevar dos hiladas de sillera á un muro de una casa de su propiedad; y á otro propietario para construir una casa en el kilómetro cuatro de la carretera de Palma á Capdepera.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se invierta el remanente de 7.145'40 pesetas para mejorar el camino de la Vileta y construir el puente sobre el camino dels Reys.

El Sr. Ramis no se muestra conforme con la distribución que hace la Comisión, de aquella cantidad; pues opina que la construcción de un puente en el sitio que se indica, no es oportuna; y por tanto, pide que la cantidad de 2.500 pts. que se dedicaba á la construcción del puente sobre el camino dels Reys, pase á aumentar la de las obras que han de efectuarse en el camino de la Vileta. Esto es, que toda la cantidad de 7.145'40 se dedique á las obras de este camino.

El Sr. Martí se muestra conforme con esta proposición.

El Sr. Martorell también se adhiere á ella.

Por unanimidad queda aprobado el dictamen, con la modificación del señor Ramis.

Se acordó adjudicar definitivamente á D. Nicolás Lliteras la subasta para construir pasos empedrados en la plaza de la Constitución y afirmados de las calles de San Magín y de la Unión.

Se acordó que sea compensada una parcela del camino de la Bananova, *Can Guisca*, con otra que cede el propietario de dicha finca.

Se aprobó la liquidación y acta de recepción definitiva de las obras de urbanización de la plaza de Santa Magdalena y calle del Jardín Botánico.

Ruegos y preguntas

Se da cuenta de la renuncia que Don Antonio Rosselló y Gómez hace del cargo de vocal de la Comisión que ha de entender en el recurso en contra de la suspensión decretada por el Alcalde, del acuerdo referente á elevar una súplica al Presidente del Consejo de Ministros para que se convoque la reunión de Cortes.

El Sr. Villalonga presenta el dictamen que ha formado dicha Comisión. Suplica que quede ocho días sobre la mesa.

El secretario da lectura á dicho dictamen.

Y queda ocho días sobre la mesa.

El Sr. Alemany dirige algunas quejas referente al alumbrado eléctrico del Molinar, que todavía no se ha hecho, faltando al contrato.

El Sr. Castañer defiende á la empresa eléctrica, diciendo que ha sido la Comisión de Alumbrado la que hizo que se variara el curso de la instalación y que por esto es que aun no lo está el Molinar.

El Sr. Quijada se adhiere á la queja del Sr. Alemany y pide que se haga cumplir la contrata á la Compañía Mallorquina de Electricidad.

El Sr. Ramis entiende que de lo que se ha dicho resulta que la Comisión de Alumbrado se ha extralimitado en sus atribuciones, no dando cuenta al Ayuntamiento del cambio que se hizo.

El Sr. Castañer vuelve á decir que la Comisión en este caso, sólo ha hecho dar preferencia á los suburbios de la Soledad y Porto Pi, antes que al del Molinar.

El Sr. Alemany insiste en la necesidad de que se atienda el alumbrado del Molinar. De ello ha recibido muchas quejas. Pide que se activen los trabajos de la instalación en dicho suburbio.

El Sr. Serra se queja de la manera que tienen de anunciar ciertos comerciantes, pues que lo hacen con anuncios que cree ofendrán á la policía de la población. Ruega al Alcalde que los haga retirar.

Entre concejales

En el mismo momento que el Alcalde iba á levantar la sesión, pidió la palabra el Sr. Rosselló y Gomez para tratar nuevamente sobre el asunto de la suspensión del acuerdo del Ayuntamiento, de que se ha dado cuenta. Lo hace, para explicar su conducta y para contestar á una carta que se publicó en la prensa local, la cual decía que él había cometido una indiscreción y dicho una

mentira, al contestar á un redactor de *La Almudaina* en el asunto de que se trata. Afirma el Sr. Rosselló que cuanto apareció en dicho diario es lo que él dijo y se hace solidario de ello y la narración de lo que pasó en la Comisión, es exacta. No hay pues mentira alguna ni he cometido ninguna clase de indiscreción.

El Sr. Martí dice que contestará al Sr. Rosselló y Gomez en la próxima sesión en la que se ha de tratar del dictamen. Para entonces me reservo demostrar que en el Sr. Rosselló hubo indiscreción.

Insiste el Sr. Rosselló en que es preciso que hoy mismo se debata este asunto, que le afecta tan directamente. Es necesario que todos los concejales comprendan su modo de proceder.

El Sr. Fuset para una cuestión de orden pide que se lea un artículo de las Ordenanzas municipales. Este hace referencia á que las sesiones deben ser secretas cuando se refieran al decoro de la Corporación ó de los señores de concejales.

—Aquí no hay decoro que ventilar,—dice el Sr. Rosselló—yo me encontraré tan condecorado antes como después de la sesión. Además, yo prefiero que la sesión sea pública.

—Sí, sí, que sea pública—añade el Sr. Quijada.

En el público se acojen con muestras de satisfacción las palabras de los señores Rosselló y Quijada, pues el Alcalde estaba á punto de hacer desalojar el salón.

El Sr. Martí vuelve á decir que en la próxima sesión contestará al Sr. Rosselló.

El Sr. Martorell entiende que el señor Rosselló lleva razón al querer recibir explicaciones de inculpaciones que le ha dirigido el Sr. Martí.

El Sr. Ramis se queja de la presidencia porque no ha cortado el incidente.

El Alcalde manifiesta que después de las primeras palabras del Sr. Rosselló ya dijo que entendía que este asunto no debía tratarse en sesión.

El Sr. Rosselló vuelve á usar de la palabra. Explica cuanto pasó en la sesión de la Comisión. Lee de nuevo su interviniente de *La Almudaina*, que ilustra con explicaciones. Insiste en que él dijo la verdad y que no hay indiscreción alguna.

El Sr. Martí dice que á pesar de las aclaraciones que hace al escrito, de él se deduce que el Sr. Rosselló presentó la dimisión de vocal en el seno de la Comisión, y esto no es exacto. Lo demás que se escribe, también parece que el Sr. Rosselló lo dijo en la Comisión para razonar su negativa de firmar el dictamen. Explica cuanto ocurrió en la Comisión.

El Sr. Rosselló lamenta que el señor Martí no reconozca llanamente que obró de ligero al darle el calificativo de indiscreto. Lo que resulta es que el Sr. Martí interpretó mal la entrevista que celebró con el periodista y ahora no quiere reconocerlo. Diga el Sr. Martí que fué una mala inteligencia y yo me daré por satisfecho.

El Sr. Ramis se levanta é increpa al Sr. Rosselló por tolerar que continúe en esta forma el incidente; manifestando que debía haberlo dado por terminado.

El Sr. Rosselló dice que no permitirá que el Alcalde levante la sesión hasta que el Sr. Martí no haya reconocido que no estuvo en lo cierto al decir que él cometió una indiscreción.

El Sr. Martí—¿Qué quiere el Sr. Rosselló? ¿que diga que no cometió indiscreción?...?

El Sr. Rosselló—Esto me basta. El Sr. Martí—Pues dicho está. ¿Qué quiere, que atribuya al periodista el no dividir bien su pensamiento...?

Entre los concejales se produce pequeña confusión. El Sr. Rosselló dice que se da por satisfecho. El Sr. Ramis grita contra el Alcalde porque no levanta la sesión.

Y por fin el Sr. Planas, agita la campanilla, dando por terminado el incidente.

Eran las diez de la noche.

## Por telégrafo

Meetings republicanos.—Propaganda para el partido

Madrid 25 á las 0'35

El comité principal del partido republicano ha acordado que los señores Moraya, Pallarés y Labra asistan al mitin de propaganda que se celebrará el 28 del actual en Sevilla; los Sres. Muro y Azcárate á los que se efectuarán en Logroño y Valladolid los días 29 y 30 de los corrientes; el Sr. Nougés al que tendrá lugar el 11 de Junio en la Coruña y el Sr. Salmerón asistirá al mitin de Barcelona.

El que había de verificarse en Bilbao se ha suspendido.

El Embajador de Inglaterra.—La misión inglesa

Madrid 25 á las 2

Londres.—Ha llegado á esta capital el Embajador de Inglaterra en Madrid. Asistirá á las fiestas que se celebrarán en honor de S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Tánger.—La misión inglesa se ha detenido en su viaje á causa de las fuertes lluvias que se han desencadenado.

2.000 trabajadores por dioseando

Madrid 25 á las 2'30

Málaga.—Dos mil trabajadores de los pueblos inmediatos á esta ciudad recorren la población por dioseando á causa de faltarles ocupación para trabajar.

El Gobernador les obligará á salir de la ciudad.

Perjuicio á la navegación

Madrid 25 á las 2

Montevideo.—Se han paralizado los trabajos en este puerto. Los vapores trasatlánticos rehúsan entrar en él, por irrogárseles muchos perjuicios.

Incendio.—Ciudad destruida

Madrid 25 á las 2'30.

San Petersburgo.—Un horrible incendio que ha durado varios días, sin poder ser dominado, ha destruido por completo la ciudad de Alaty.

Reparación de cables submarinos

Madrid 25 á las 8'45

La «Gaceta» publica un Real Decreto concediendo un crédito de 290.000 pesetas destinado á la reparación de los cables submarinos.

Despedida á los peregrinos

Madrid 25 á las 8'45

Zaragoza.—Marcharon de esta ciudad los peregrinos de Bilbao. La despedida que se les dispensó fué muy entusiasta.

Se dieron vivas á la Virgen del Pilar, á la de Begoña, á Zaragoza, Bilbao y Aragón.

Hojas clandestinas.—Una detención

Madrid 25 á las 8'45

La policía ha registrado varios domicilios de caracterizados revolucionarios, en donde se descubrió que se confeccionaban hojas clandestinas. Ha sido detenido, por estar complicado en esta propaganda, el Presidente del Círculo Republicano «La Fraternalidad».

Fuerte temporal.—La Reina de Inglaterra demora el viaje

Madrid 25 á las 8'45

Villagarcía.—Contínua reinando un fuerte temporal, y por este motivo la Reina de Inglaterra ha demorado su salida.

Rusos y japoneses

Confusión de noticias.—Crucero ruso.—Los buques mercantes.—Vigilando

Madrid 25 á las 9'15

Londres.—Noticias procedentes de Tokio señalan la confusión de las que se tienen referentes al paradero de la escuadra del Báltico.

La impresión que esto produce se considera como un indicio de que Rodjesvinsky ha burlado á Togo.

Desde Hong-Koe ha sido visto un crucero ruso que navegaba á gran velocidad con las luces apagadas.

Los buques mercantes no entran en las aguas orientales por el temor de los peligros á que se exponen.

Las escuadras de las naciones neutrales vigilan las aguas jurisdiccionales respectivas.

Encuentro de las escuadras.—Rumores de derrota de los japoneses

Madrid 25 á las 10'15

(URGENTE)

La Agencia Havas acaba de recibir un despacho de Manila fechado hoy, en el cual se acoje el rumor de que al Sur de la isla Formosa se han encontrado las escuadras beligerantes entablado combate, del que han salido derrotados los buques japoneses.

FABRA

## PEDID EL VINO ADROIT YMBERT

### Carne de buey y ternera

En la plaza de Abastos, mesas números 51 y 57, (TAULAS DES PAGESOS) continúa vendiéndose carne de buey y ternera

**A 1 peseta 75 céntimos-kilo. Sin hueso a 3 pesetas kilo**

Acudid á ellas palmasands, á ellos tonéis que agradecer la baratura obtenida.

---

## Almacenes S. José

BRONDO 7, 9 y 11—Borne 118

### Recibidas las Novedades para Señora

### Pañería, Sastrería y Camisería

## ¿VERMHOUT SERRANO?

El mejor de todos

Se vende en todos los establecimientos

### ALCANCE DE LA NOCHE

## La leche hervida

Como no puede negarse la presencia en la leche, aunque accidentalmente, de ciertos microbios patógenos, especialmente el de la tuberculosis, es natural que se haya buscado el modo de destruirla, así como el de evitar las modificaciones que sufre la leche natural abandonada á sí misma y poder conservarla en condiciones apropiadas para la alimentación.

El recurso generalmente empleado al objeto es la ebullición; pero como vamos á ver, presenta sus inconvenientes.

La leche hervida, al contrario de la natural, es un líquido muerto, más denso, más concentrado y por consecuencia más pesado para el estómago débil ó enfermo especialmente. Por la ebullición la leche se deshidrata, desaparece en parte al menos aquella agua madre intermolecular ó mejor interglóbular de que hablábamos.

Los glóbulos grasos se aglutinan entre sí y se solidan unos á otros, formando de este modo un amasijo de manteca de digestión muy penosa, para el niño sobre todo.

Con añadirle aguas minerales alcalinas sólo se consigue poner agua sobre la manteca, pero no se hace la mezcla íntima de los elementos que componen la leche natural; sólo con la aeración por el batido, como se hace con las claras de huevo, se obtendrá algo parecido, pero nunca el estado de divisibilidad y disociación intermolecular propio de la leche cruda.

La generalidad de los consumidores están acordados en apreciar como menos agradable al paladar el sabor de la leche hervida.

Por otro lado hay que tener en cuenta que ciertos microbios en estado de polvos desecados en el aire atmosférico, al caer en un terreno favorable á su regeneración (la leche aun después de hervida), pulularán y formarán sus colonias seguras.

Para evitar esto, basta calentar la leche á 60 grados próximamente, con lo que se formará una película membrana en su superficie, debido á la coagulación de una pasta de la materia albuminoidea.

Esta película retiene también entre sus mallas parte del excedente de crema que aun la leche natural de los animales domésticos contiene relativamente á la de mujer.

No hay medio de resguardar la leche contra los polvos atmosféricos que valga tanto como este medio natural que se retrae poco á poco, quedando adherido siempre á la superficie de la leche á medida que, según las necesidades, se decanta la parte líquida subyacente á esta crema, coagulada.

Sirviéndose para este uso de un recipiente de porcelana ó de loza, provisto de un vertedor en uno de sus lados como las cacerolas lecheras hechas de barro cocido, se puede fácilmente ejecutar la maniobra sin romper la membrana aisladora.

Como la leche así preparada no ha hervido, no presenta ningún olor butírico ni sabor particular, aunque se guarde un día entero.

DOCTOR JOSÉ AVEÑO LANZUA.

## La política

**¿Volverá Maura al poder?—No es fácil que esto suceda.—La muerte del actual gabinete.—La discusión de los presupuestos.—Comentarios de «El Correo».**

En nuestra sección telegráfica hemos adelantado algunas impresiones respecto de la actual situación política.

He aquí la ampliación que hoy hemos recibido por correo:

Según haciéndose cábales y conjeturas respecto la situación política, á causa principalmente de la última visita hecha por el señor Maura al monarca.

Todas las conjeturas se refieren al tiempo que media el entre el regreso á España del monarca y el 14 de junio, fecha en que las Cámaras deben reanudar sus tareas; pero los trabajos que para entonces se preparaban se han anticipado y desde hoy el revuelo político es grande.

La impresión que se saca de las conversaciones con los personajes políticos es de confusión, porque no hay nadie que se aventure á dar un juicio concreto, ni siquiera á considerarse bien orientado.

La visita que ayer hizo al Rey el señor Maura ha movido la política de tal manera, que se ha extendido la idea de que en ella estaba la verdadera clave del porvenir.

Esta entrevista, al decir de los políticos, tuvo gran importancia, siendo la base de tal conferencia el ir determinando si puede mantenerse ó no la política de prolongar la vida de las actuales Cortes para realizar la labor económica de la aprobación de los presupuestos.

Fracasado el intento de la vuelta del señor Silveira á la política y considerándose fracasado también un nuevo intento de otro gabinete Azcárraga, está sobre el tapete el que el Sr. Maura vuelva ó no al gobierno.

Se afirma que el señor Maura no ha resuelto nada y que se ha tomado un plazo de 48 horas para contestar definitivamente, dependiendo de su resolución el sesgo que tome la política en el plazo brevisimo de 20 días.

Hay quien cree que el señor Maura se muestra inclinado á volver cuanto antes al gobierno; pero constanding á esta impresión, decía un exministro liberal que tenía que verlo para creerlo; porque no podía aceptar sin que lo viese que el señor Maura pueda cargar con el peso de explicar las crisis anteriores, sobre todo la que determinó su caída y la que determinara su vuelta á la presidencia del Consejo de ministros.

Lo que no tiene duda es que todos creen que el gabinete Villaverde está de cuerpo presente, contribuyendo á es-

ta confusión el hecho de que tanto el señor Montero Ríos como el señor Morret estiman conveniente que se legalice la situación económica antes de volver los liberales al poder.

Ahora bien; en esta cuestión de la prolongación de la vida de las Cortes hay que tener en cuenta este otro factor: aun suponiendo que el señor Maura volviera al poder, no podría continuar la discusión de sus presupuestos en la forma que se cree, considerando votadas las secciones del mismo que ya tenía ultimadas el Congreso y el Senado, sino que tendría que empezar de nuevo la discusión, porque aquellos presupuestos no eran para 1906 sino para 1905 y por lo tanto, perdieron todo estado parlamentario cuando al llegar el gobierno del general Azcárraga publicó el decreto aplicando á 1905 los presupuestos de 1904.

Se hacen conjeturas sobre cual será la causa de la crisis, si ésta se promueve en efecto.

A este propósito se dice lo siguiente: El señor Villaverde tiene necesidad de pedir la firma á S. M. de los reales decretos que piensa el gobierno presentar á las Cortes, entre ellos los presupuestos, y que aquél será el momento de concretar ante el Rey si el gobierno puede ó no garantizar á la corona su aprobación sin violencia antes del 31 de diciembre.

Y como la corona conoce bien las fuerzas parlamentarias de que dispone el gobierno, está en disposición de poder apreciar en su justo valor la exposición que haya de hacerle el presidente del Consejo.

Este es, pues, el momento de plantear la crisis.

Abundando en estas mismas impresiones, «El Correo» considera seguro que habrá crisis antes de reunirse las Cortes si no da garantías el gobierno de que tiene mayoría en ellas para aprobar los presupuestos.

Entonces, dice el aludido periódico, lo que procede es que entre un gobierno conservador que tenga esta mayoría. Quiere decir esto que son muchos los que creen que no llegará á abrir las Cortes el gobierno, sino que á la vuelta del Rey del extranjero surgirá la crisis, á la cual buscará solución sobre la base necesaria de que el nuevo gobierno garantice la operación de los presupuestos para que no se pueda temer que llegue el primero de enero y se produzca el conflicto constitucional de que no se puedan cobrar los tributos porque las Cortes no hayan votado la ley económica.

Los que discurren por este cauce van á parar á la impresión de que se constituya un gabinete Azcárraga con el apoyo del señor Maura y de otros elementos de la mayoría, que tendrían representación en aquel gobierno, que se encargaría de legalizar la situación sacando adelante los presupuestos.

## Ecos de todas partes

### Sobre un banquete

Por el representante de Cuba en Madrid se ha facilitado á la prensa la nota oficiosa inserta á continuación:

«El ministro de Cuba en Madrid hace público que los representantes consulares de su nación en Barcelona y la colonia cubana residente en la misma son completamente ajenos al comentario banquete celebrado el día 20 de Mayo por los catalanistas barceloneses, con objeto de celebrar el establecimiento de la República cubana, á lo que parece hacer libre ostentación de sus doctrinas. La legación lamenta, que, verdaderos ó falsos los sentimientos de los catalanistas barceloneses por Cuba y su pueblo, se haya aprovechado la fecha del establecimiento de la República cubana para realizar actos que en cualquiera forma pueden herir los sentimientos de la nación española.»

### Harineros

Han llegado á Madrid el presidente y vicepresidente de la Asociación de fabricantes de harinas don Juan Pascual y don José Casajuana, en representación de la molinería catalana.

También han llegado representantes de la molinería de Vizcaya, Castilla, Navarra, Valencia y otras regiones, y son esperados otros.

Dichos representantes han celebrado una reunión en la que han aprobado una proposición que don Juan Pascual dirige al ministro de Hacienda para que no se rebajen ya más los derechos de importación de los trigos y harinas, especialmente de éstas, porque ello llevaría consigo el cierre de las fábricas de harinas de la Península y agravaría la situación actual.

Asimismo han acordado los citados representantes pedir al Gobierno establezca en el arancel un margen protector de las harinas sobre los trigos, margen que han perdido con las dos últimas rebajas arancelarias de aquellos géneros.

En breve visitarán á los señores Villaverde y García Alix dichos harineros.

### Explosión de un barrenó

En el sitio donde se efectúan ahora trabajos para la perforación de un túnel bajo el Peñón, la explosión de un barrenó ha causado la muerte de dos operarios españoles, llamado el uno Manuel López, de veintinueve años, natural de la provincia de Orens y el otro Higinio Perendones, natural de León.

El primero falleció al ingresar en el hospital, y el segundo en el lugar del suceso.

De las averiguaciones practizadas por el jurado de investigación resulta que los infelices barreneros introdujeron equivocadamente la barra en un agujero ya cargado y se produjo la explosión al choque de la maza.

El contratista ha expresado su senti-

miento por el inopinado y funesto suceso y ha prometido compensar á las familias, como es costumbre en casos análogos.

### D. Jaime de Borbón

Telegrafían de Viena dando cuenta de que D. Jaime de Borbón, hablando de la guerra ruso-japonesa, ha tributado grandes elogios al general Linievitch y al valor y resistencia de los soldados moscovitas.

También ha elogiado mucho el valor de los japoneses.

Se ha mostrado muy reservado acerca de la opinión que le merece la acción del general Kouropatkin en la Manchuria.

D. Jaime se hospeda en casa del archiduque Leopoldo Salvador.

### La viruela en Portugal

Con caracteres gravísimos ha aparecido en algunas poblaciones de Portugal la viruela.

Anteayer ingresaron en el hospital 19 infectados.

En los alrededores de Lisboa, especialmente en los barrios habitados por obreros, la epidemia variolosa ha producido en estos días numerosas víctimas.

El gobierno, temiendo que la grave enfermedad se propague por todo el país, ha adoptado enérgicas medidas sanitarias.

En las poblaciones cercanas á los puntos infestados reina gran alarma y muchas familias han salido á vivir en casas de campo.

## Separatistas catalanes

Barcelona 21.

El gobernador ha mandado quitar las banderas cubana y catalana que ostentaban los balcones del Progreso Autonomista en la calle de la Libretería.

Asimismo ha reiterado el orden prohibiendo el banquete conmemorativo de la independencia cubana, que estaba anunciado para esta noche.

## Nuestra información

### Los vapores

No es esta la primera vez que indicamos la conveniencia de que los vapores correos de la Iseña Marítima que prestan servicio entre Palma y Barcelona retrasaran en algunas horas la salida de esa última ciudad, no sólo para que con ello se tenga mayor seguridad de recoger y embarcar la correspondencia de Madrid, sino para mayor comodidad de los pasajeros y cargadores.

La reforma que pedimos, conveniente en todas las estaciones, lo es mucho más durante la primavera y estío puesto que el pasaje puede aprovechar en Barcelona algunas horas más de las actuales dedicándolas á sus quehaceres, evitándose por otra parte otras tantas de navegación ó de permanencia en el buque, ventaja esta última no despreciable para los que tienen propensión al mareo.

### Los licenciados del ejército

En Madrid se ha celebrado una asamblea de licenciados del ejército.

He aquí las conclusiones que se han aprobado.

Proyecto de reforma de la ley de 10 de Julio de 1865, que se presentará á las Cortes por medio de los señores presidentes honorarios en el próximo otoño.

Los puntos principales son:

Acceso á sus beneficios para todos los procedentes del ejército, siempre que acrediten su aptitud y las condiciones especiales de cada destino.

Igualdad de consideraciones y derechos para todos los acogidos á ella, sin más preferencia que el empleo y antigüedad.

Inamovilidad. Abono del tiempo de servicio en destino civil, sea cualquiera el sueldo y categoría para efectos pasivos.

Pasajes por cuenta del Estado en trasladados por conveniencia del servicio.

Reglamentación de ascensos.

Fondo de defensa.

Su constitución para atender á los gastos judiciales que se originen por defensa de la ley ante los tribunales y comunicados en la prensa.

Ley de responsabilidades.

Personalidad jurídica de las Sociedades para aplicarlas en defensa de los derechos de sus individuos ante las Audiencias territoriales y tribunales centrales.

Protección mutua de asociados en toda España por medio de las relaciones de Sociedades.

### Comunicaciones telegráficas

Por la importancia que reviste copiamos de la Gaceta el siguiente Real decreto:

«A propuesta del Presidente del Consejo de Ministros, previo acuerdo de éste, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se procederá con toda urgencia á la reparación de las averías que existen en los cables telegráficos que unen la Península con las posesiones españolas del Norte de África y archipiélagos Baleares y Canario.

Art. 2.º Los amarres de los cables se harán, siempre que no se opongan á ello circunstancias especiales bien definidas, en puntos que estén al abrigo ó bajo la inmediata acción de una plaza fuerte ó punto fortificado, ó de fuerzas militares convenientemente situadas; cambiándose desde luego la situación de aquellos en que, pudiéndose llenar este requisito, no se alcance en la actualidad.

Art. 3.º Por el Ministerio de la Guerra se procederá á redactar los proyectos para instalar en un breve plazo estacio-

En el «Progrés Autonomiste» se ha celebrado lynch conmemorativo del tercer aniversario de la proclamación de la república de Cuba.

El acto, á que han asistido unas 70 personas, termina ahora.

En verso y en prosa han brindado varios de los asistentes, celebrando la independencia de Cuba y haciendo votos por que los pueblos que aspiran á ella la obtengan también.

Cada vez que alguien llamaba á la puerta todos se alarmaban, creyendo que llegaba la policía.

Al terminarse los brindis se levantó un viejo, natural de Cuba, y se envolvió en la bandera cubana, besándola repetidas veces y dando gracias á los reunidos.

En sus efusivos arranques de gratitud se declaró catalanista, brindando por la independencia de Cataluña.

Antes de darse por terminada la reunión, se acordó dirigir el siguiente telegrama al presidente del Consejo:

«El Progreso Autonomista protesta de la conducta del gobernador mandando retirar del balcón social la bandera cubana, que conmemora el tercer aniversario de la proclamación de la república constituida y reconocida. Suplicaremos á los diputados interpelen al gobierno en el Parlamento.»

Hay que advertir que el estereo del salón estaba adornado con banderas cubanas y las paredes todas barnizadas de rojo, y oro formando la de Cataluña.

También se ha acordado enviar un mensaje de adhesión al presidente de la república cubana.

Todos los reunidos, excepción hecha del viejo de que hice mención antes, eran catalanes y muchos de ellos redactores del semanario La Tralla.

Para el jueves se anuncia privadamente un meeting, al que aunque se dará otro aparente pretexto, tendrá en realidad el mismo fin.

Entre los que salían del lynch he oído asegurar que esta noche se celebrará una cena conmemorativa en un local reservado de una población vecina.

### Medicos (tres) municipales titulares de Berja. Sueldo anual, 1.000 pesetas, que dando en libertad para celebrar contratos particulares con los vecinos no pobres. Solicitudes, hasta el 4 de Junio.

Una de las dos titulares de Medicina de Cintruéniga (Navarra). Sueldo anual 750 pesetas. Solicitudes, hasta el 29 del actual.

### El arquitecto Roca

En el concurso de proyectos verificado el día 22 del presente mes en Madrid, entre arquitectos y artistas, para la construcción de un monumento que perpetúe el recuerdo del gran república Pi y Margall, ha sido elegido por unanimidad por los mismos concurrentes que presentó nuestro paisano, el arquitecto Sr. Roca, por cuyo triunfo felicitamos muy sinceramente.

Cuanto al proyecto de Instituto General y Técnico, sabemos que la comisión está todavía por resolver, y que hay bastantes esperanzas de que Sr. Ministro de Instrucción Pública presentado por el mismo arquitecto enlorquin.

### Guerra y Marina

Ejercicios de instrucción

A las 9<sup>h</sup>15 de esta mañana han salido de nuestro puerto el crucero Lepanto, el cazatorpedero Osado.

Estos buques durante su travesía efectuarán distintos ejercicios de instrucción en aguas de Ibiza y Cabrera después reclararán en Mahón saliendo luego para Rosas, Barcelona, Valencia, Alicante, Santa Pola y Cartagena.

### El Diario Oficial del Ministerio de Guerra llegado hoy á Palma publica siguiente circular:

«Invitado el Ministerio de Marina y el de la Guerra, para que una comisión de oficiales de la Armada asista al curso de instrucción de Artillería de costa de la Escuela Central de Tiro del Ejército ejecutará en Mahón el presente año, acogiéndola la idea con satisfacción y aquel departamento, se dictó el real decreto circular de 24 de abril último. Si nester es que exista intimidad de relaciones entre los elementos armados, terrestres y marítimos, para que en la acción de guerra funcionen con la unidad que requiere la unidad de pensamiento en la conducción y dirección de las fuerzas militares destinadas á alcanzar un mismo fin y alcanzar un objetivo nacional único. Para ello es preciso regular su acción durante la paz y establecer, en lo que atañe á su instrucción la armonía de conjuntos que corresponde á su buen empleo en la guerra; sólo podrá lograrse mediante la pacificación acertada de las fuerzas militares de mar y tierra y su conveniente empleo en maniobras y ejercicios que sean movimientos, evoluciones, combates toda clase de operaciones combinadas. Si las enseñanzas prácticas y mentales en lo que pueda contribuir el concierto entre los elementos terrestres y navales, han de ejecutarse con acierto y feliz resultado, es necesario concurrencia de representantes del Ejército y de la Marina, pues obtenidos así el mutuo conocimiento de los métodos ofensivos y defensivos de lucha, se podrá hacer de ellos acertada aplicación caso de guerra.»

Deseando S. M. el Rey que tan los fines propósitos se hagan efectiva- mente, se ha resuelto lo siguiente:

1.º La Comisión de la Armada, ha de asistir al curso de instrucción de Artillería de costa, que se efectúa en Mahón desde el 15 de Julio á 5 de Agosto próximo, estará constituida con arreglo á lo dispuesto en R. O. del Ministerio de Marina de 27 de Abril próximo y de por los jefes y oficiales cuyos nombres se expresan á continuación:

Para la asistencia al curso de instrucción de Artillería de Costa:  
Capitán de fragata D. Juan Puig i ced.  
Comandante de Artillería D. I. Manso Franco.  
Tenientes de navío D. Antonio Enrique, D. Francisco Javier E. García, D. José Riera Alemany y alfez de navío D. José del Ros Despujol.

Para el estudio de un proyecto de ejercicios combinados de escuelas prácticas entre buques y baterías de costa:  
Capitán de fragata D. Alberto G. Ros Martín.  
Comandante de Artillería D. César Montero Delandó.  
Teniente de navío D. José María Iler Mir.

2.º Para auxiliar los trabajos de dicho curso de instrucción, se encomienda en la primera fecha indicada y en el puerto de Mahón, un buque de ejercicios adecuadas para remolcar blancos, según lo dispuesto por el Ministerio de Marina en real orden de 4 de abril último.

3.º La segunda sección de la Escuela Central de Tiro del Ejército, en el día de los jefes y oficiales de la Armada para el departamento de Marina y que también se expresan á continuación, procederá desde luego, á formar un proyecto de ejercicios combinados escuelas prácticas entre buques y baterías de costa.

4.º Cuando los buques de la Armada maniobren en escuadra, se nombra una comisión de jefes y oficiales del Ejército que asistan á dichos ejercicios.

### Asuntos municipales

Para mañana se halla convocada Comisión de Fomento para despachar asuntos de su competencia.

Esta noche, si hay número de ejemplares, celebrará sesión la Comisión Obrera.

En primera convocatoria mañana reunirse la Comisión de Hacienda

	Antes	Después
Agua.	882'7	864'5
Manteca.	38'	44'7
Lactina.	49'	50'
Casaína y albúmina.	44'6	34'2

Se ve que la operación aparente resulta sobre todo en la casaína, que desaparece en parte, sin duda haciéndose insoluble.

La leche cocida, pues, si queda privada de gérmenes patógenos, en cambio resulta menos nutritiva y menos asimilable que la leche cruda.

Dejando aparte el microbio de la tuberculosis, sobre cuya transmisibilidad por intermedio de la leche tanto se ha discutido recientemente, los microbios de las otras enfermedades contagiosas pueden ser destruidos, según dicen los bacteriólogos, por temperaturas inferiores á la ebullición, siendo suficiente llevar la leche á 60 ó 70°, lo que tendrá la ventaja de no deshidratarla completamente ni coagular en masa la caseína.

La leche cocida puede á consecuencia de su masa más compacta sufrir retardos en su paso á través de las circunvoluciones y repliegues del intestino.

La constipación y sus funestas consecuencias son de temer entonces y habrá de tenerse en cuenta constantemente.

Problemas de matemáticas y ciencias exactas, incluyendo un problema de geometría que pide hallar la longitud de un segmento dadas ciertas condiciones geométricas.

Problemas de matemáticas y ciencias exactas, incluyendo un problema de álgebra que pide hallar la raíz cuadrada de un número dadas ciertas condiciones.

Problemas de matemáticas y ciencias exactas, incluyendo un problema de aritmética que pide hallar la suma de una serie aritmética.

Problemas de matemáticas y ciencias exactas, incluyendo un problema de geometría que pide hallar el área de un polígono dadas ciertas condiciones.

titulares de...  
de Medici...  
ca...  
os verfica...  
es en Ma...  
istas, para...  
mento que...  
republico...  
por unau...  
rrentes el...  
el, el arqui...  
fo le feli...  
titulo Ge...  
la cues...  
er, y que...  
que el...  
Pública y...  
ciendo el...  
ctico ma...  
han salido...  
epanto y...  
travesía...  
de ins...  
Abreira y...  
saliendo...  
Valencia...  
na...  
rio de la...  
blica la...  
arina por...  
comisión...  
al curso...  
osta que...  
Ejército...  
año, y...  
ción por...  
real orno...  
Me...  
dos, ten...  
en oca...  
acierto...  
amiento...  
de todas...  
a reali...  
objetivo...  
ciso re...  
y esta...  
rrección...  
trespasa...  
ra, que...  
prepa...  
nitarles...  
enlace...  
temen...  
osates y...  
adas...  
experi...  
buir al...  
arrestre...  
intero...  
aria la...  
el Ejér...  
medios...  
se posi...  
ción en...  
benefic...  
os, ha...  
ca: que...  
rán en...  
ágon...  
arrest...  
pasan...  
nom...  
struc...  
y Mar...  
José...  
Rojí...  
Eurle...  
y el...  
omero...  
os ejer...  
cticas...  
Casta...  
ndido...  
Bú...  
de di...  
strará...  
en el...  
ond...  
r los...  
Mi...  
e 1...  
cuela...  
ción...  
mada...  
arina...  
inua...  
cular...  
os de...  
bato...  
rma...  
orará...  
del...  
ios...  
a la...  
char...  
nce...  
a de...  
debe

Mañana a las siete de la noche en las salas consistoriales se reunirá la Junta Local de Reformas Sociales.

**Escolares**

En la cátedra de Física las Sr. doña Concepción Pons Monedero y D.ª Josefa Pons Monedero y D. Ernesto Escalera Xamini han obtenido matrícula de honor y en los exámenes de Fisiología é Higiene la obtuvo D.ª María Pons y Monedero.

**Baleares ante el extranjero**

*El yate «Warrior»*

Al anochecer de ayer fundeó en nuestro puerto procedente de Alicante el yate norteamericano *Warrior*. Conduce a su bordo á seis ricos turistas yanquis los cuales vienen efectuando un viaje de recreo, habiendo visitado entre otros, los puertos de Greenoch, Málaga, Cartagena, Cádiz y Sevilla.

Su última procedencia es Alicante, habiendo efectuado la travesía á Palma con bastante velocidad.

El *Warrior* es un hermoso buque, de 1.200 toneladas de desplazamiento. Va pintado de blanco con franjas doradas en las bandas y popa. La cubierta está en forma de saloncito y las cámaras son espaciosas y ricamente decoradas. En la popa está escrito con letras doradas el nombre de *Warrior* y las letras distintivas de N. V. Y. G.

Lo tripulan 46 hombres, quienes usan uniformes parecidos á los marinos de guerra. A las 11:20 de esta mañana han desembarcado del *Warrior* los turistas que en él viajan habiendo visitado nuestra ciudad.

**Yate francés**

Procedente de Alicante ha llegado á las ocho de esta mañana, á nuestro puerto, fundeando junto al *Warrior* el yate francés *Nirvana*.

El tipo de éste es igual, idéntico al del *Warrior*, con la sola excepción que tiene 200 toneladas menos de desplazamiento. Va también pintado de blanco, con franjas doradas y en la popa lleva las letras distintivas Y. G. F.

Viajan en el *Nirvana* 10 capitalistas franceses y han tocado en muchos puertos del Atlántico y Mediterráneo.

Su tripulación consta de 30 individuos al mando del capitán Mr. A. Barry.

Estos buques permanecen escaso tiempo en nuestro puerto, haciéndose á la mar muy en breve.

**De obras**

Ha circulado la noticia de que algunos vecinos de uno de los suburbios, tratan de elevar una exposición al Ayuntamiento, en suplica de que no sea ejecutado un acuerdo tomado en la sesión de anoche respecto de un camino.

Fuera conveniente que la Comisión de Obras ordenara la reparación del piso de la plaza del Hospital, pues hasta nosotros han llegado fundadas quejas del estado en que se encuentra aquella vía, principalmente en el sitio de más tránsito, cual es el de la entrada en la iglesia de la Sangre.

Hemos notado que en algunas calles se ha levantado el empedrado, y se ha efectuado obras, pero el empedrado continúa sin componer.

Es conveniente que la Comisión ordene la recomposición de los referidos empedrados.

**Junta Republicana**

La Junta Directiva de la *Juventud Republicana* de Santa Catalina ha quedado constituida en la forma siguiente:

**Presidentes honorarios.** — D. Nicolás Salmerón y D. Fernando Pou.

**Presidente efectivo.** — D. Eudardo Rídoi Tomás.

**Vice presidente.** — D. Juan Fiol Tomás.

**Secretario.** — D. Juan Ramis Cifre.

**Vice secretario.** — D. Cayetano Pellicer Galmés.

**Contador.** — D. Martín Amengual.

**Depositario.** — D. Felipe Mas Salvá.

**Vocales.** — D. Lorenzo Oliver Marti. — D. Bernardino Ramis. — D. Baltasar Sans Alemany. — D. Manuel Molinas Miralles y D. Juan Alzamora Bardiza.

**Religiosas**

**Santoral**

**Para hoy.** — San Gregorio VII, papa.

**Para mañana.** — San Felipe Neri, obispo y confesor.

**Cuarenta-Horas**

Mañana terminarán en San Felipe Neri.

A las seis exposición, á las diez terna y a las once, cantándose por la Capilla de Santa Cecilia la Pontifical del maestro Perosi y predicando el pangeñico del Santo, el R. Dr. D. Francisco Esteve Blanes, catedrático del Seminario.

Por la tarde, á las seis, vísperas solemnes y al anochecer, la devoción del mes de María, Trisagio, Te-Deum y reserva.

**Tríduo**

Mañana en Santa Cruz empezará el Tríduo dedicado á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro con sermón por el Pbro. D. José Auba.

**Un programa**

A continuación publicamos el programa de las Cuarenta Horas que han de celebrarse los días 26, 27 y 28 del actual en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina, dedicadas á su Santa Titular:

**Día 26.** — Exposición á las seis y a continuación misas rezadas, que tendrán lugar á las siete, ocho, nueve y diez. Por la tarde, al anochecer, Rosario, continuación solemne del Mes de Mayo y reserva.

**Día 27.** — A las seis Misa de exposición y á las siete, ocho, nueve y diez

misas rezadas; por la tarde lo mismo que el día anterior.

**Día 28.** — A las seis se expondrá Su Divina Magestad y á las siete Misa de Comunió; á las diez Misa solemne en la que se cantará la titulada, *Te Deum laudamus*, de Perosi; y predicará el Reverendo P. Salvá, Filipense. Por la tarde, á la misma hora que los anteriores, el ejercicio solemne del Mes de Mayo *Te Deum* y la reserva de S. D. M.

**Notas del Carnet**

**Matrimonio**

Ayer en la iglesia de Santa Cruz se unieron en indisoluble lazo D. Pedro Pagés capitán de la marina mercante y la Srta. D.ª María Compañy y Oliver.

Bendijo la unión el Presbítero don Francisco Oliver, siendo padrinos don Pedro Bosch y Oliver, D. José Coll Llompart, D. Conrado Planas é Izquierdo y D. Pedro Compañy y Pujol.

Los novios á quienes deseamos muchas prosperidades han ido á pasar la luna de miel en una pintoresca finca de su propiedad.

**De viaje**

En el vapor *Lulio*, llegado esta mañana, á las siete, de Ibiza, han venido don José Ramón y su señora, D. Bartolomé Mas, D. Teodoro Simó, D. Vicente Noguera, D. Enrique Lavilla y D. Antonio Riera.

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor *Baleares*, el director de la *Isleña Marítima* D. Sebastián Simó, el armador D. Andrés Lupo, el médico don Gaspar Berga, D. Manuel Nadal y señora, D. Rafael Blanes, D. Bartolomé Riutort, D. Juan Barceló, D. Juan Serra, D. Antonio Clar, D. Jaime Guzmán, don Bartolomé y D. Salvador Colom, don Rafael Grimalt, D. Francisco Matas, don Bartolomé Bauzá, doña Asunción Pujol, D. Juan Soler, D. Francisco Bestard, D. Lorenzo Tomás, D. Ramón March, D. Felipe Juanito, D. Emilio Bartelot, D. Eduardo Vigna, D. Damián Clar, D. Pedro y D. Francisco Bonnin, don Damián Vallbona, D. Miguel Andrés, doña Eulalia Barceló, doña Francisca Anglada, D. Pedro Colominas, D. Simón Andreu, D. Sebastián Santisteban, don Jaime Granada, D. Francisco Fernández, D. Antonio Moner, D. Francisco Nirell, D. Francisco Oliveras y D. Juan Tubellá.

Esta tarde, á las seis y media, han salido para Mahón en el *Menorquín*, un músico mayor, D. Bernardo Cabot, don Domingo Anglada, D. Francisco Comedio, D. Gregorio Ferrá, D. Miguel Hernández, D. Humberto Muret y D. Alfonso Sabadell.

En el *Lulio*, esta tarde, á las seis y media, han salido D. Enrique García, D. Alfonso Valero, D. Juan Vilalta, don Bartolomé Pallicer, D. Gerónimo Pujol, D. José Freixa, Mr. S. Sanglan, don Manuel Reus, el Sr. Baron de Fontenius, D. José Vilalta, D. Vicente Sans, D. José Tages, D. Andrés Servera, don Bartolomé Salom, D. Lamberto Juncosa, D. F. Roig Planells, D. Antonio Argemón, D. José Felu, D. Antonio Piña y D.ª Francisca Torrandell.

Para Argel, á las cinco de esta tarde, han salido en el *Baleares*, Mma. Grillot, D. José y doña Francisca Pérez, doña Carmen y doña María Ayala, doña Concha Mateu, D. José Vicente, doña Eulalia Mari, D. Juan Juan y D. José Grimalt.

**Militares**

**Palmeros**

El Rey ha resuelto lo siguiente:

1.º Variar el estado de las Reales órdenes de 20 de Noviembre de 1895 y de 24 de enero de 1901.

2.º Por haber variado las circunstancias á que alude el 2.º párrafo de la Real orden circular de 24 de enero de 1901 serán las tropas afectas á las Comandancias de Ingenieros de Baleares y Canarias las que proporcionen á la escuela de palmeros los individuos que hayan de recibir instrucción para el servicio de palmas de aquellos distritos; quedando todo lo demás vigente cuanto actualmente se dispone en las repetidas reales órdenes.

**Abono**

Se ha concedido el abono de gratificación anual de 600 pesetas al capitán don José Aguilar, de la compañía de telégrafos de la Comandancia de Ingenieros de Menorca.

**Marítimas**

**Movimiento en el puerto**

**Entradas**

Ayer tarde, á las siete, el yacht norteamericano *Warrior*, de Alicante.

Esta mañana, á las siete, el vapor correo *Lulio*, de Ibiza; á las siete y cuarto el vapor correo *Baleares*, de Barcelona; y á las ocho el yacht francés *Nirvana*, de Alicante.

**Salidas**

Esta mañana, á las ocho, ha salido para Cabrera el vaporcito del mismo nombre; á las 9:15 el crucero *Lepanto* y el torpedero *Osoad* para Cartagena.

A las doce de esta tarde para Alicante el vapor *Palma*.

A las cinco de esta tarde ha salido para Argel el *Baleares* y á las seis y media el vapor correo *Menorquín*, para Mahón y el *Lulio*, para Barcelona.

**Despachados**

A las tres de esta tarde quedaban despachados en la Sanidad Marítima el *ladí Cristina*, para Bañalbufar y los yates *Nirvana* y *Warrior* para la mar.

**Banca y Bolsa**

**Valores Locales**

Día 25 de Mayo de 1905

	Duros
Crédito Balear	106'00
Fomento Agrícola	100'00
Acciones Vapores Isleña.	61'50
Obligaciones de id. al 5 por 100	304'00
Acciones Salinera Española	006'00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104'00
Id. de id. al 5 por 100	102'00
Ferro-carriles de Mallorca	85'00
Alumbrado por Gas	95'00
La Económica	10'50
Bonos Municipales	43'50

**Valores Públicos**

Oficial del día 24 á las 19

4 por 100 interior contado	78'10
5 por 100 amortizable	97'90
Banco de España	422'00
Tabacos	408'00
Francos	31'75
Libras	33'16

Barcelona (Bolsa) día 24 á las 16

4 por 100 interior fin de mes	78'92
5 por 100 amortizable	98'10
Nortes	47'65
Alicantes	78'45
Orenses	25'05
Coloniales	68'62
Francos	31'55
Exterior de París	92'07
Renta Francesa	99'65

Barcelona (Bolsin) día 24 á las 17

4 por 100 interior fin de mes	78'22
Nortes	47'80
Alicantes	78'51
Orenses	24'90

Barcelona (Bolsin) día 25 á las 18

4 por 100 interior fin de mes	78'25
Nortes	47'90
Alicantes	78'60
Francos	31'85

**De Teatros**

**Lirico**

El estreno de *El rosario de coral* no atrajo al popular coliseo más concurrencia que la de ordinario. El público por lo visto ya presentía que la obra era de las del monton, y efectivamente, no andó descarriado: es una de tantas y que tan sólo sirven para adornar el cartel con la palabra *estreno*.

Ni los autores del libro ni el de la música convencen. El público recibió el estreno con frialdad, siendo probable sea en breve retirada del cartel.

Mañana tendrá lugar el beneficio de la simpática primera tiple Guadalupe Molina.

Esta artista, cuyas condiciones de canto son de alto vuelo, es una de las que más realce ha dado á la compañía de Pepe Gil; no será pues de extrañar que el teatro esté mañana como en días de fiesta.

El programa escogido por la beneficiada no puede ser más distinguido; tres zarzuelas de éxito no dudoso: *El maestro de obras* letra de Luis Serra y música del maestro Cereceda, *El Señor Joaquín* letra de Julián Romea y música del maestro Caballero, y por último la joya del teatro moderno los *Bohemios*.

En las tres obras tomará parte la beneficiada.

**DE LA REGIÓN**

**Sóller**

Ultimamente, bajo la inteligente dirección de nuestro Cura-Arcipreste, fué objeto de una restauración el oratorio del Hospicio, adornándolo con bellas pinturas y con dos preciosas imágenes; la de San Antonio de Padua y de Santa Rita. Siendo el lunes próximo pasado, el día de la Santa, se celebró con toda solemnidad su fiesta, empezando el domingo al anochecer con la bendición de las rosas y cantándose luego solemnes completas.

A las cinco de la mañana del lunes, se dió principio á un turno de misas que terminó á las ocho y media. A las diez, después de terna, se cantó la misa mayor, en la que la Capilla que dirige D. Miguel Rosselló, interpretó con ajuste una bella composición del maestro Esclaya de verdadero sabor religioso, predicando en el ofertorio el Rdo. señor Cura-Arcipreste, quien hizo con singular maestría el pangeñico de la adorada y prelectora de panes isopibles.

Por la tarde se practicó un devoto ejercicio, cantando los Padrenuestreros y algunos motetes los parvulitos que frecuentan la escuela que dirigen los Hermanos de la Caridad, produciendo agradable y simpático efecto aquellas tiernas voces que en número de doscientos se habían reunido en el oratorio; acudió también á postrarse ante la Santa los alumnos de la escuela pública de niños que con tanto acierto dirige D. Antonio Ferrer, dirigiéndoles el Rdo. Arcipreste una plática alusiva al acto.

Todo el día, hasta avanzada hora de la noche, se vió el templo concurrido de fieles.—C.

23 Mayo de 1905

**De Inca**

Con regular concurrencia se ha celebrado el mercado de hoy. Los precios han sido los siguientes:

Almendrón, los 42 kilógs., á 82 00 pesetas.

Trigo, los 70 litros, de 00'00 á 20 00 idem.

Candeal, id. á 20 00 id.

Cebada del país, id. de 0'00 á 12'00 id. forastera, id. á 11 00 id.

Avena del país, id. de 0'00 á 9 50 id. id. forastera, id. á 8 00 id.

Garbanzos, id. á 32'00 id.

Mazé, id. á 18 00 id.

Habichuelas (confitas), id. á 46 00 id. id. blancas, id. á 36 00 id.

Frijoles, id. á 39 00 id.

Habas para cocer, id. á 22'00 id. id. ordinarias, id. á 20 00 id. id.

Id. para ganados, id. de 00'00 á 19'50. Higos pasos, los 42 id., á 9 00 id.

Azafrán, los 33 gramos á 2'75.—C. 25 Mayo 1905.

**Gacetillas**

Anteanoche después de terminada la sección de los siete en el Lirico, se encontró una llave. La persona que la haya extraviado puede pasar por la guardarropía de dicho teatro en donde se la entregarán.

Ha sido nombrado auxiliar del Agente Recaudador ejecutiva de Contribuciones D. Bartolomé Martí Rebassa.

La guardia civil del puesto de San Antonio (Ibiza) ha puesto á disposición del Juzgado á dos sujetos que agredieron á otro causando distintas contusiones.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de San Antonio Abad ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella Corporación durante los meses de Enero, Febrero y Marzo últimos.

El día 30 de Junio se celebrará en la Casa Consistorial una subasta para contratar las obras de construcción de una acera de hormigón hidráulico que desde la Plaza de las Enramadas paralelamente á la carretera de Palma á Capdepera termine en la barriada de la Soledad.

El tipo de subasta es de 5.632'17 pesetas.

Continúan efectuándose con mucha solemnidad en todas las iglesias ejercicios dedicados á María Inmaculada.

Ayer tarde, á las seis y media, unas bandadas de muchachos estaban apedreándose junto al camino de Ronda inmeditado al baluarte de la muralla que se está derribando, poniendo en peligro á los transeúntes.

Ningún agente de la autoridad intervino para evitar los desmanes de los muchachos.

Ha salido de Barcelona para Cete, el vapor *Villa de Sóller*.

Ha llegado á Málaga el trasatlántico *Vectis* que el domingo estuvo fundeado en nuestro puerto conduciendo á su bordo una expedición de ingleses.

Han sido amonestados los sujetos que insultaron á unas mujeres de vida airada vecinas de la calle de San Agustín.

Varios vecinos de la calle de S. Agustín se nos quejan que en aquella vía están establecidas distintas mujeres de vida alegre que son causa de continuos escándalos.

El Gobernador civil requiere á los Alcaldes de Algaida, Andraig, Bañalbufar, Calviá, Deyá, Esporlas, Establiments, Fornalutx, Lluchmayor, Palma, Santa Eugenia, Sta. María, Valldemasa, Artá, Petra, Porreres, Santañy, Son Servera, Villafranca, San Lorenzo, Alaró, Aludía, Binisalem, Bugar, Campanet, Costitx, Inca, Lloseta, Llubi, Sta. Margarita-Maria, Muro, Pollensa, La Puebla, Siueu, Alayor, Ciudadela, Ferrerías, Mahón, Mererdal, San Antonio, San Juan Bautista, Ibiza, Formentera, los cuestionarios para la formación de una estadística industrial.

Están convocados los republicanos del 7.º distrito á la reunión general extraordinaria que el día 28 del actual, á las ocho de la noche, se celebrará en el Casino de Unión Republicana de Santa Catalina.

La Asociación central de licenciados del Ejército de Madrid ha convocado á sus compañeros de provincias para celebrar en la corte una asamblea.

Se han celebrado ocho sesiones, en las que se ha discutido la forma de llegar á que se cumpla la ley en lo que se refiere á los empleos.

Hoy han empezado en el paseo de la Rambla los trabajos de extender la capa de asfalto que, como á ensayo, se está aplicando en la faja de piso de antemano designado en dicho paseo.

Mañana llegará de Barcelona el vapor correo *Miramar*.

Ha sido declarado rebelde por el Juzgado de Mahón el Empresario del teatro de aquella ciudad Don Joaquín Ramoní Bosch.

Involuntariamente salió equivocado el anuncio que en la sección correspondiente publicamos de los vapores *Folch*; llamamos pues la atención de los Señores cargadores para que se fijen en la rectificación que hemos hecho á fin de evitarles perjuicios.

La *Gaceta* publica una disposición concediendo ingreso en el cuerpo de farmacéuticos titulares á los regentes que lleven cuatro años de práctica en una población ó seis en varias, siempre que los establecimientos pertenezcan á viudas ó huérfanos.

A las seis de esta mañana ha llegado sin novedad al Grao el vapor correo *Isleño*.

El crucero *Carlos V* sufrirá reparaciones en el puerto de Barcelona.

Un marinero del crucero *Lepanto* que había pasado á visitar á su familia que la tiene en un pueblo del interior, ha regresado á Palma cuando dicho buque había salido de nuestro puerto.

El citado marinero se ha presentado á la autoridad de marina de esta plaza y esta tarde ha salido para Mahón.

**ISLEÑA MARITIMA**

Compañía Mallorquina de Vapores

¡¡El acreditado vapor

**Isleño**

Saldrá el próximo sábado día 27 corriente á las 2 de la tarde directamente para

**MARSELLA**

admitiendo pasajeros y carga para dicho destino.

Para informes y despacho, oficinas de la *Isleña Marítima*.

NTOA.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

**Enseñanza de Corte**

Sistema sencillo y rapidísimo por los últimos figurines sin más gastos que los de honorarios de las lecciones

Comunicaciones

VAPORES: ORREOS DE BALEARES
Salidas de Palma
Para Barcelona.—Directo: lunes, mar-
tes, jueves y sábados, a las seis y media
de la tarde.

Para Ibiza.—Directo: domingo a las
nueve y los miércoles y viernes a las
doce.
Para Cabrera.—Los lunes y jueves a
las ocho.

Por vía de Alcudia: los miércoles en el
tren correo de las nueve y media.
De Valencia.—Con escala en Ibiza: los
sábados a las siete y media.

De Argel.—Directo: los sábados en va-
pores de ambas Compañías
ESTACIONES TELEGRAFICAS
Para el servicio público

Empalme y Manacor y Santa María y
Felanitx tarde.
De Palma hasta La Puebla: a las 7:40
mañana, 2:30 y 6:15 (mixto desde Em-
palme) tarde.

Table with 2 columns: Destino, Tarifas. Lists destinations like Andrag, S. Arzo, Capdeu, etc.

CAMBIO DE LOCAL

El Siglo Gran Comercio de tejidos y novedades para Señora y Caballero DE MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería n.º 51 y Jaime II, número 118, frente a la de Cererola...

PALMA DE MALLORCA EL SIGLO Siete Esquinas núm. 2 y 10 y Colón, 38 y 40

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, BEALOE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOCK Y C.ª

Elixir Estomacal DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico-digestivo y anti-gastrálico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago...

Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterias...

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos...

No sólo cura, sino que obra como preventivo pidiendo con su uso las enfermedades del estómago...

Vapores Trasatlánticos DE A. FOLCH Y COMPAÑIA
Sociedad en Comandita
Línea de la América del Sur
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe...

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY
Propietario de las minas de tierras refractarias
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños...

Antibilioso purgante DE ANDRES Y FABIA
Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid
Notabilísimas condiciones que abarca:

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decaimiento de fuerzas é inapetencia LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

La Unión y el Fénix Español COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
Domicilio social.—Madrid
C. de Orléaga, n. 1.—Paseo de Recoletos
GARANTIAS
Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas
Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Sordna

ANTIDOTO SOBERANO Enfermedades biliosas
y corrige inmediatamente las impetencias, Atídeses Náuseas, Ingestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del metabolismo...

Gotas Madres Sulfurosas de BAB
Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se necesita la Medicina Sulfurosa...

Vapores Directos De este puerto para los de las ANTILLAS
Para Santiago de Cuba, Habana, Veracruz, Tampico y New-Orleans...

Norddeutscher Lloyd Llody Norte Aleman
Pasajes combinados a precios reducidos desde Palma a todos los puntos principales del globo.

Isleña marítima VAPORES
Cataluña, Islaño, Lulio, Belleer, Miramar, Balcan
Servicios semanales de ida y vuelta entre Palma-Marsella y Palma-Argel

Pastillas Crespo de Menthol y Cocain
El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales elementos...

SOLUCIÓN BENEDICTO De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos...

Oficina de Farmacia Y LABORATORIO QUIMICO BIOLOGICO de José F. Rey
Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada.

VENTA Se desean Vender dos carrerones en blanco y una galera con asientos para cuatro personas.

No más vello 20 años de éxitos es la mejor garantía de los Polvos cosméticos de Franch...

Callicida Lluch Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar lor ni molestias.

Se alquila Una casa en Génova, cerca Sns Dono a propósito para veranos; reune todas las comodidades apetecibles...

Se vende Un motor a gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar.

Tintura del Dr. Jimeno Para teñir el pelo de color castaño oscuro, ó negro de ésto empleo es sencillo, rápido, higiénico é eficaz.

Jarabe iodo-tánico fosfat Poderoso reconstituyente presteble al aceite de bigado de y a sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener...